

# 30 Jahre Marty Gartenbau AG



Gartenbau • Gartenpflege • Gartenarchitektur  
www.gartenbau-marty.ch

Seit 1982 steht die Marty Gartenbau AG aus Unteriberg für moderne und qualitative Gartenarbeiten und feiert dieses Jahr sein 30-jähriges Jubiläum. Dank viel Engagement, innovativen Erweiterungen und einem motivierten Team wuchs der Betrieb stetig. Heute kann man auf eine erfolgreiche und auch bewegte Firmengeschichte zurückblicken.

## Zwei Jungunternehmer legen den Grundstein

1982 übernahmen Susy und Guido Marty-Fuchs den Gartenbaubetrieb von Armin Trütsch sel. in Unteriberg (SZ) unter dem Namen «G. Marty Gartenbau und Gartenpflege». Bereits im ersten Geschäftsjahr stellten sie den ersten Mitarbeiter (Vater des Firmengründers) ein und bauten nur knapp ein Jahr darauf auch bereits das erste Magazin.

## Stetige Erweiterungen liessen den Betrieb erblühen

1997 erweiterte das innovative Unternehmerpaar seinen Betrieb um einen neuen Geschäftszweig, das Fliegenfischerparadies «Sitysee», ebenfalls in Unteriberg. Doch auch der Maschinenpark des Gartenbaubetriebs wurde stetig erweitert, um sowohl Klein- als auch Grossbaustellen kompetent und unter besten Voraussetzungen realisieren zu können. Mit der Kompostierung von Grünmaterial wurde 2002 ein weiteres Standbein im Betrieb geschaffen. Bis heute kann die Marty Gartenbau AG für die Gemeinden Unteriberg, Oberiberg und Studen die Grünabfuhr bewerkstelligen. 2007 bezog man das neue Magazin an der Schmalzgrubenstrasse 17 in Unteriberg und das erste Magazin an der Forstgartenstrasse wurde nach den Unwettern komplett neu gebaut.



## Mit neuer Unternehmensstruktur in die Zukunft

Die beiden Söhne Manuel und Mathias Marty schlossen 2006 beide erfolgreich ihre Ausbildungen zum Gärtner Richtung Landschafts- und Gartenbau ab. Aufgrund dessen und da der Firmengründer sich gesundheitlich bedingt etwas aus dem Betrieb zurückziehen musste, wurde die Einzelunternehmung umstrukturiert. Die Familie gründete eine Familienaktiengesellschaft und nannte sich fortan Marty Gartenbau AG.

2008 beendete der älteste Sohn Manuel Marty das Studium zum Landschaftsarchitekten FH an der Hochschule für Technik in Rapperswil als einer der Jahrgangsbesten. Nur drei Jahre darauf schloss auch der jüngere Sohn Mathias Marty seine Weiterbildung zum diplomierten Obergärtner in Wetzikon erfolgreich ab. Die Marty Gartenbau AG ist stolz darauf, ihrer Kundschaft auch in zweiter Generation immer die aktuellste fachmännische Beratung und neu auch die professionelle Planung ihrer Umgebung anbieten zu können.

Seit dem Jahr 2009 ist der Betrieb auch in der Lehrlingsausbildung tätig. Damit möchte sie jungen Menschen eine solide und gute Ausbildung ermöglichen und auch qualitativ hochstehende Standards im Gärtnerberuf weitergeben.

2010 durchlebte der Familienbetrieb einen schweren Schicksalsschlag. Der Tod der Firmengründerin Susy Marty-Fuchs hinterliess eine grosse Lücke in der Familie und dem ganzen Betrieb. Doch dank dem Zusammenhalt und der stetigen Unterstützung aller Familienmitglieder, Freunde und dem Gartenbau-team konnte der Betriebsablauf trotz der schweren Zeit erfolgreich weitergeführt werden.

## Qualität als Erfolgsrezept

Die Marty Gartenbau AG beschäftigt 13 Mitarbeiter, davon 7 gelernte Gärtner. Nicht ganz typisch für die Gartenbaubranche ist der hohe Prozentsatz von über 90% Schweizern im Team. Sie alle tragen täglich dazu bei, individuelle neue Gartenanlagen zu verwirklichen. Die Familie Marty möchte sich an dieser Stelle herzlich bei ihren Arbeitern für den geleisteten Arbeitseinsatz bedanken, «denn ohne motivierte, fleissige und gut ausgebildete Mitarbeiter würde unser Betrieb heute nicht da stehen, wo er heute ist», so die Familie Marty.

In die Zukunft blickt man bei der Marty Gartenbau AG mit positiven Erwartungen. Gerade im Bereich der Planung erhofft man sich, in den nächsten Jahren ein solides Standbein aufbauen zu können. Der ständig wachsende Wettbewerb in der Gartenbaubranche stellt auch den Familienbetrieb vor neue Herausforderungen. Bei der Marty Gartenbau AG sieht man dies aber als Chance, die Kundschaft mit qualitativ hochstehenden und termingerechten Arbeiten zu einem fairen Preis-Leistungsverhältnis auch in Zukunft überzeugen zu können. Denn mit viel Fachwissen von der Planung über die Ausführung bis hin zum Gartenunterhalt von Anlagen jeglicher Art und Grösse ist die Marty Gartenbau AG ein kompetenter Partner für ihre Kundschaft.

«Wir stellen immer wieder mit Freude fest, dass wir vor allem durch die Weiterempfehlungen von zufriedenen Kunden neue Projekte umsetzen dürfen. All unseren Kunden danken wir recht herzlich für das entgegengebrachte Vertrauen und wünschen ihnen viele schöne Sommertage in ihrem Garten.»

Ihre Marty Gartenbau AG  
Guido, Manuel und Mathias Marty



## 30 Jahre Marty Gartenbau AG

8842 Unteriberg  
Telefon 055 414 22 22  
www.gartenbau-marty.ch

